

EL Liberal

ÓRGANO DEMOCRÁTICO DE LA ISLA DE MENORCA.

Preios de suscripcion

	Pesetas
En toda la isla, un mes.	1.50
En el resto de España, trimestre	5.00
Ultramar, un año.	30.00
Extranjero, id.	48.00
Repúblicas Hispano-Americanas, id.	48.00
Número suelto	0.10

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de la Iglesia, núm. 7.

Preios de los anuncios

En la primera plana y gacetas	25 cts. línea
En cuarta plana	12 1/2 id.
Comunicados	25 id.
Rebaja proporcional al número de inserciones.	
Los suscritores á mitad de precio.	
Contrata especial para publicaciones periódicas.	

AÑO I.

Mahon, jueves, 28 de Julio de 1881.

N.º 24.

EJEMPLO DE MALAS COSTUMBRES

LA EXPULSION DE D. CARLOS

El autor de este capítulo de una historia inmoral es *La Correspondencia de España*.

Para ella todo el mérito. Hé aquí un despacho telegráfico de su propiedad, en que da cuenta de la expulsión de D. Carlos del territorio francés, acordada por el gobierno de la República vecina:

«Paris 17 (11'57 n.)

Puedo anunciar á los lectores de *La Correspondencia* que es ya un hecho oficial la expulsión de Francia de don Carlos de Borbon.»

Sea en buen hora; pero reserve el lector sus sorpresas para luego. Que haya un expulsado mas, ¿qué importa al mundo? Adelante.

«Hace bastante tiempo que el duque de Fernan-Núñez habia hecho observaciones al ministro de Negocios extranjeros, Mr. Barthelemy Saint-Hilaire, sobre los manejos del pretendiente para encender de nuevo la guerra civil de España, dejando nuestro digno representante á la consideración del gobierno francés las medidas que para impedir aquellas maniobras debía adoptar.

«Mr. Barthelemy, tomando en cuenta las advertencias del embajador español y habiendo sabido que las personas que ocultaron cierto número de armas en la frontera son partidarios del pretendiente y que éste habia hecho un viaje para comunicarles instrucciones, esperaba un suceso que pusiera de relieve los propósitos de don Carlos para expulsarle.»

El lector verá luego que don Carlos no llevaba entre manos maniobras ó manejos políticos solamente. Pero no anticipemos. «Cada cosa á su tiempo...» dice el refran.

«El hecho no se hizo esperar. El día de San Enrique se celebró una misa en Saint-Germain des Pres, y don Carlos ocupó un sitio en el altar mayor del templo, dando despues á besar su mano.»

Era una de las tradiciones de la antigua monarquía francesa, que los reyes tenian la virtud milagrosa de curar á los leprosos y escrofulosos con el contacto de sus manos. Comprendemos á los legitimistas franceses besando la de don Carlos.

«En su consecuencia, se firmó anoche el decreto de expulsión, y

un comisario de policía se presentó en casa de don Carlos á las diez de la noche á notificársele.»

«A las diez de la noche! Próxima ya la hora de los grandes crímenes. Rogamos al lector que comience á alarmarse.

«Hallábase don Carlos ausente cuando se presentó el agente de la prefectura, y como manifestara doña Margarita que ignoraba el paradero de su esposo.»

«Horror! Eran ya las diez de la noche, y doña Margarita ignoraba el paradero de don Carlos. ¡Cielos! ¿Por dónde andaria aquel prófugo del domicilio conyugal?

«... dos individuos se quedaron vigilando la casa, mientras otros dos se dirigieron á la casa núm. 5 de la calle de Presbourg, donde viven dos damas húngaras.»

«Dos damas húngaras? ¡Sospecha nefanda! ¿Qué podía haber de comun entre ellas y don Carlos? Deteneos, pensamientos livianos. No empañéis el purísimo cristal de la fidelidad del descendiente de cien reyes.

«... allí inquirieron que pasaria en ella la noche el Pretendiente.»

«Desdichado! ¿En ella? Es decir, ¿en la casa de las dos húngaras?

«Al amanecer de hoy salía de la citada casa don Carlos y se dirigió á la suya seguido de la policía francesa.»

Detengámonos aquí para admirar la superioridad de la policía francesa sobre la española.

Nuestra policía hubiera alborotado el barrio, pidiendo á un juez autorización para penetrar en la casa.

La policía francesa respeta la inviolabilidad absoluta del hogar, y deja en paz durante la noche á don Carlos y á las húngaras. Es francés y es atento.

En ocasiones parecidas los descendientes de reyes deben desear iguales procedimientos.

«Apenas hubo entrado en su habitación don Carlos, le fué notificada la orden de expulsión, que rechazó indignado, declarando que protestaba de la misma.

«Los agentes manifestáronse resueltos y le dijeron que al siguiente día saldria con ellos en el primer tren para Lóndres; que pasarían el día y la noche con él sin perderle de vista (¡y sin húngaras!) y le acompañarian hasta Calais.

«Entonces don Carlos repuso que solo cedia á la fuerza y por carecer de medios de defensa.

«Mañana 18 saldrá, pues, don Carlos para Inglaterra, quedándose en Paris doña Margarita al cuidado de sus hijos.—M.»

«Y las dos húngaras? ¿Quién cuidará de ellas? Declaramos que nos inspira mucho interés su futura suerte.

Una consideración aflictiva.

En el proceso de Milan, Europa contempló á don Carlos acompañado por una Somoggi. Ahora son dos Somoggis; digámoslo así: Somoggis por partida doble. Razon tienen los neos para tronar contra el progreso. Ha contaminado á su príncipe.

En otra ocasión hemos recordado la biografía de un gran pontífice neo-católico, escrita en estas dos líneas:

«Se enamora de Elisa, la seduce, la roba y se va á misa.»

La de don Carlos pudiera hacerse en prosa de este modo:

«De besamanos por la mañana en la iglesia y visita á las húngaras en su casa por la noche.»

(*El Liberal.*)

NOTICIAS DIVERSAS

Madrid, 22 de julio.

De *El Liberal*:

Ya que el Sr. Albareda ha tomado sobre sí con tan laudable empeño la tarea de reformar la enseñanza, enmendando la plana á sus antecesores Orovio, Toreno y Lasala, que tan mal parada la dejaron, no seria inoportuno que estudiase las reclamaciones de los profesores de estudios de aplicación y profesionales que desempeñan cátedras en los institutos de segunda enseñanza.

Hace mucho tiempo que esta respetable clase pide que se normalice su situación dándole estabilidad y garantías, exigiendo el ingreso por oposición siempre en la misma y otorgándole ventajas análogas á las que, con menos motivo, se concedieron en 1877 á los auxiliares de estudios generales.

En todo esto hay un fondo de justicia que el señor ministro de Fomento no dejará de reconocer.

Confirmando las noticias de nuestro corresponsal telegráfico, dice *El Correo* que antes de las matanzas de Saida volvieron á España desde enero á junio 11.708 emigrados á la Argelia, que con los 9.500 que han venido desde 11 de junio á la fecha, suman 21.208.

Si llegan á confirmarse los cálculos

los de los cónsules, la Argelia habrá perdido en este año más de la tercera parte de la población española, que, como es sabido, ascendía á 95.000 almas.

Es necesario confesar, sin embargo, que una gran parte de esa emigración, tal vez la mayor, es causada por la pérdida de las cosechas.

Veremos si nuestro gobierno sabe impedir que ese valioso elemento de producción vuelva á cruzar el Mediterráneo.

Es, en efecto, cierto, como ayer dijimos, que la Sala correspondiente del Tribunal Supremo ha resuelto declarar procesado al gobernador de Pontevedra, Sr. Matos; pero segun nuestros informes, esta declaración no se ha hecho de acuerdo, ni contra el dictámen del fiscal de dicho cuerpo.

El Sr. Linares Rivas se limitó á pedir el acta de la visita que hizo el señor Matos al ayuntamiento de Salvatierra, causa del acuerdo de la Sala.

Esta tarde sale para La Granja el señor ministro de la Gobernación. Probablemente por la noche habrá Consejo de ministros, preparatorio del que mañana se verificará bajo la presidencia del rey.

El nuncio de Su Santidad celebró ayer tarde una larga conferencia con el subsecretario de Estado, á quien, segun parece, entregó la nota del cardenal Jacobini sobre los sucesos ocurridos el día 12 en Roma al ser trasladados los restos de Pio IX á la basílica de San Lorenzo.

Segun noticias que ayer se recibieron en Madrid, el ministro de Ultramar y su señora regresarán á esta corte en los últimos días del mes actual. También el Sr. Sagasta regresará el 31 del corriente mes ó el 1.º de Agosto, á pesar de haberse dicho que anticiparía su venida por indicación del general Martinez Campos.

Tenemos entendido que el Sr. Martos, en la escursión que emprenderá el mes de Agosto, visitará, además de las capitales de provincias que hemos indicado, algunos distritos de las mismas por donde lucharán candidatos del partido democrático-progresista.

Es indudable que los artículos que han publicado los periódicos más autorizados del fusionismo, desautorizando á *El Derecho* y á *El Ideal*, obedecen á inspiraciones que se han recibido de algunos personajes de la situación de procedencia constitucional, quienes no podian consentir que á la sombra del partido constitucional se ataque á hombres importantes del partido fusionista y se pida la ruptura de la fusión.

El gobierno, segun aseguraban anoche ministeriales autorizados, no considera como amigos suyos á los que sin motivo justificado sostienen en la prensa la necesidad de formar un ministerio homogéneo, aun cuando están al frente de dichas publicaciones socios del círculo constitucio-

nal; pues tiene la seguridad de que ningún hombre importante del partido fusionista, cualquiera que sea su actitud, patrocina tales disidencias.

Los federales no pactistas, ó sean los amigos del Sr. Figueras, continúan con gran actividad la organización de comités, para dar vida y realidad al partido. Después de esta organización procederán á la union con los demas partidos democráticos.

Anoche se reunieron los demócratas antipactistas del barrio del Peñón (Inclusa) para nombrar comité, y hoy se reunirán con igual objeto los del barrio de Toledo en la Casa-matadero.

Los representantes demócratas de los pueblos del distrito de San Feliu de Llobregat se reunieron en Molins de Rey y acordaron votar en las próximas elecciones de diputados á Cortes al Sr. Figueras.

De *El Clamor de la Patria*:

Segun *El Liberal*, de Mahon, en la noche del 15 cruzó por aquella isla un aereolito. Su direccion fué de Sur á Norte, y llamó la atencion de muchas personas por los raudales de luz que despidió á su paso y la fuerte detonacion que produjo algunos momentos despues de haberse perdido en el horizonte.

Seria algun conservador que, corriendo en busca de votos, reventó como un triquitraque.

CORREO DE HOY

PARTES TELEGRAFICAS DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

De *La Vanguardia*:

Madrid, 24.

Paris.—Se asegura que el gobierno no admite las explicaciones de la Puerta justificando el envío de fuerzas á Tripoli, preparándose para protestar enérgicamente.

La escuadra inglesa ha recibido orden de marchar á Malta.

Oran.—El general Saussier regresará de Túnez mañana para establecer un campamento atrincherado en Mecheria, al Sur de Krender, como base de las futuras operaciones.

El último telegrama recibido de Washington dice que la recaída de Mr. Garfield es grave, estando acometido de una fiebre violenta.

Madrid, 24.

Un telegrama oficial recibido en la tarde de hoy, dice que Mr. Garfield continuaba agravándose.

El Correo Español, de Oran, ha reanudado su publicacion.

En el Consejo celebrado hoy se ha firmado la concesion de la grandeza de España al conde de Valmaseda.

Paris, 24.

Los insurrectos de las tribus de Sfax, Hamena y Benitzitz, enviaron emisarios á las tribus limitrofes de Argelia y á varias otras para que se unan á ellos á fin de combatir á los franceses, pero han sido rechazadas estas proposiciones. El caid de Fichiones Alisechir, ha impedido que las tribus fieles se subleven. Iguales pasos dieron los insurrectos en la provincia de Sahel, obteniendo idénticos resultados.

Avisado el general Logerot de que los ginetes enemigos habian abandonado Keman, con intencion de hacer una razzia y destruir la via férrea, ha organizado varios destacamentos de 200 hombres, escalonados en los puntos amenazados á fin de impedir dicha destruccion.

Reina grande agitacion entre Te-

burba y Sukelarba. Los árabes recorren el país excitando á la rebelion. Las tropas sufren un calor de 45 grados del centígrado.

Garfield ha empeorado, inspirando su estado sérios temores. Ayer daba 124 pulsaciones por minuto.

Madrid, 26.

Túnez.—El domingo llegó la escuadra acorazada francesa frente á Gabes y verificó un desembarco, ocupándose seguidamente la ciudad. Los árabes concentráronse en dos pueblos inmediatos que fueron tomados al asalto, sufriendo considerables pérdidas. Los franceses tuvieron dos muertos y cinco heridos.

Madrid, 26.

Paris.—Es inexacto que se haya propuesto á Italia arreglo alguno para las cuestiones del Norte de Africa.

El príncipe de Gales visitó ayer á D. Carlos.

El gobierno turco desmiente que haya ordenado el envío de nuevas tropas á Tripoli.

Está confirmada la conmutacion de la pena de muerte por la de encierro en una fortaleza, á los procesados por el asesinato de Abd-ul-Aziz.

Madrid, 26.

El capitán general de Valencia se ha negado á admitir en las filas del ejército á los inmigrantes que han regresado de Oran para volver á alistarse en sus banderas. El gobernador ruega al Gobierno que resuelva este asunto que puede acarrear dificultades.

Madrid, 26.

Hoy han naufragado en Bermeo tres lanchas, pereciendo tres tripulantes.

Se han declarado en huelga los carpinteros de Motril.

La goleta *Ligera* ha desembarcado en Cartagena 76 repatriados, únicos que quedaban en Oran, según declaracion del comandante.

El Ideal ha suspendido su publicacion.

Madrid, 26.

Los merodeadores de Túnez se llevaron 4,000 carneros propiedad del ministro Mustafá.

Se confirma que existen disidencias graves entre los insurrectos de Oran. Varias tribus, causadas de las exigencias de los rebeldes, reclaman el apoyo de las tropas francesas.

Han sido requisados 2,000 camellos para la expedicion proyectada el 5 de agosto.

Un prisionero escapado del poder de Abu-Amema dice que quedan cautivos cinco hombres, tres mujeres y dos niños.

Madrid, 26.

El comandante militar de San Roque ha muerto violentamente á consecuencia de un alijo verificado ayer. Los contrabandistas se refugiaron en Gibraltar.

Se da mucha importancia á un telegrama de Roma, referente al escrito del cardenal Moreno.

El marqués de la Vega de Armijo ha redactado una nueva nota insistiendo en las reclamaciones primitivas.

Madrid, 26.

Segun noticias de la Habana es segura la eleccion de don Antonio Ferratges por el distrito de Santiago.

Ha sido denunciado el periódico de Cuba *La Razon*.

Boet ha recaído y está grave.

Madrid, 27.

La Gaceta publica los nombramientos militares ya anunciados y el decreto reorganizando la junta de reforma penitenciaria bajo la denomi-

nacion de consejo penitenciario y nombrando á los vocales que han de componerlo; otro dictando reglas para aprobar los proyectos de ferrocarriles presentados posteriormente á la ley de obras públicas de 1877, y otro autorizando al ministro de Marina para adquirir varios efectos sin subasta.

Paris, 26.

Las tropas de desembarco de la escuadra ocuparon ayer tarde á Gabbes. El comandante de la flota ha dirigido al ministro de Marina el siguiente telegrama:

«Los soldados desembarcaron sin oposicion por parte de los árabes, que fueron sorprendidos por la rapidez de nuestros movimientos, quedando desconcertados todos sus medios de defensa. Hicieronse fuertes en el pueblecillo de Menzel algunos insurrectos, tomándose por asalto aquel punto, con la sola pérdida de siete heridos. Las tropas se han instalado en la casa del gobernador y en los demás edificios oficiales. Continúan los temores sobre la insurreccion que puede estallar en la llanura de Medjerda, y sobre todo en Benbechir Sukelarba y otros pueblos, donde los caids y los cheiks no pueden mantener la tranquilidad pública.

Los asabets desconocen la autoridad del Bey.

Uchar niegase á tomar el mando de las tropas tunecinas, las cuales por otra parte han quedado reducidas á un número insignificante, pues que han desertado la mayor parte de sus soldados.»

En la sesion de la Cámara de hoy, M. Clemenceau ha preguntado por que no se habia aun fijado la fecha de las elecciones, dirigiendo con este motivo rudos cargos al Gabinete. Mr. Ferry le contesta que podria negarse á dar las explicaciones que se le piden, pero que las dará por deferencia á la Cámara, y dice que el Gabinete se opone á prorogar el período electoral, y que proyecta convocar pronto los comicios. En los pasillos se asegura que la fecha de las elecciones se fijara para el 21 de agosto.

El general Garfield sigue mejor.

De *El Diluvio*:

Madrid, 27.

El gobierno hace saber á los federales-pactistas que permitirá reuniones políticas de toda clase, negando háyaseles prohibido á ellos; pues se limitó á hacerles saber que cumplieran previamente las prescripciones vigentes. El rey, despues de su viaje al Ferrol visitará el castillo de Mox, propiedad del marqués de la Vega de Armijo en Galicia.

El Tribunal Supremo además de declarar procesado al actual gobernador de Pontevedra por nombramientos y separaciones hechos en el distrito electoral de Puente Areas declara tambien procesado al delegado del gobernador y á un alcalde.

De *La Publicidad*:

Madrid, 25.

Londres 25.—Se ha invitado á los Estados-Unidos para formar una nota colectiva que se trata de dirigir á Rusia con motivo de los malos tratamientos inferidos á los judios.

En Liverpool se han descubierto varias máquinas infernales que procedentes de América se habian remitido dentro de barriles de cemento.

Del *Diario de Barcelona*:

Paris, 25.

M. Barthelemy Saint Hilaire ha demostrado contestando al duque de Broglie que es necesario el protectorado francés de Túnez, y ha añadido, «No queremos sin embargo

conquista ni anexion. Si ocupamos diversos puntos es para conservar el orden.» El ministro ha desmentido todos los proyectos que se atribuyen á Francia sobre Trípoli, y ha dicho que Inglaterra ha podido quedar satisfecha con las esplicaciones que se le han dado.

El duque de Broglie se felicita de haber provocado la declaracion del ministro.

La cámara aprueba el presupuesto de Negocios extranjeros.

Madrid, 26.

Telégramas de la Granja dicen que ha producido gran sensacion un artículo publicado en el «Diario de Berlin» titulado «España y Marruscos» que se atribuye á inspiraciones del príncipe de Bismarck y en el cual se dice que España no ocupa en los consejos de las potencias europeas el lugar que le corresponde por sus tradiciones y que no ha intervenido en la cuestion del Mediterráneo como debiera, dada su importancia. Dicho artículo añade que Alemania y Austria, considerándolo así, han ofrecido á España su apoyo para el caso de que aspire á aumentar su preponderancia en Marruecos.

Paris, 26.

M. Julio Ferry ha dicho en la Cámara de los diputados contestando á M. Clemenceau que el gobierno, deseando en intetés de la república limitar en cuanto sea dable la agitacion electoral, tiene intencion de convocar á los colegios electorales en una fecha lo mas próxima posible, que es la del 21 de agosto.

M. Clemenceau ha propuesto una orden del dia censuranpo la fecha anticipada de las elecciones como un acto que tiene el carácter de sorpresa y de manejo electoral. M. Ferry ha pedido la orden del dia pura y simple que ha sido aprobada por 231 votos contra 219.

Paris, 26.

En el Senado se ha discutido el presupuesto de Argelia. M. Grévy ha dicho contestando á M. Sainte-Croix que Bou-Amema ha vuelto al desierto, que la frontera se halla en las mejores condiciones, que la alarma es injustificada y que el deber del Parlamento es suprimir el pánico declarando al país que puede tener confianza.

De *El Liberal*:

Hemos oido hablar de una e interesantísima carta que los prohombres del partido conservador han recibido aun no hace muchos dias con el encargo expreso de contestarla con la mayor urgencia.

La carta está escrita por el Sr. Cánovas del Castillo, es un modelo de literatura aljamiada, y se dirige á realizar una suscripcion para contribuir con sus productos á que los periódicos canovistas vivan tan descansada vida como en los tiempos de las subvenciones.

El sistema nos parece plausible. Mejor es que los periódicos vivan de los amigos que no de la caridad de

los gobiernos á quienes atacan.

Pero nos ocupamos de esto porque si la carta es curiosa hay respuestas que lo son mas.

Entre las entusiastas hay una en la cual un húsar ofrece vender el uniforme para que los periódicos de la comunión puedan seguir luchando.

Entre las pesimistas nos dicen que ha llamado la atención la del señor marqués de Barzanallana escusándose de contribuir porque los tiempos andan malos.

A nosotros no nos extraña. Se comprende muy bien que la caída del Sr. Cánovas del Castillo haya afectado doblemente al señor marqués de Barzanallana que á todos los demás conservadores.

Porque los demás conservadores han perdido un sueldo y él ha perdido dos.

El programa del partido fusionista mas reciente y compendio que conocemos es el que publica la *Correspondencia Ilustrada*.

La libertad, el derecho, la razon, la justicia y la moralidad llevadas á la práctica con la Constitución en la diestra.

No sabemos como irán la libertad, la razon, la moralidad y la justicia con la Constitución en la diestra.

¡Pero nos gustaria mas verlas con la Constitución de 1869.

Tienen razon los periódicos conservadores en censurar al gobierno actual por haber dado lugar á que el emperador de Marruecos inicie el deseo de impulsar las relaciones comerciales con España.

Pero tendrán mas razon los que envuelvan en sus censuras á todas las glorias de la monarquía que, en larga y octaviana paz y habiendo recibido en Madrid enviados extraordinarios del sultan, no han hecho otra política en Maruecos que la de mandar funcionarios para desfalcar los fondos de la indemnizacion que recaudamos en aquellas aduanas.

Para las cosas de Marruecos, no los ha Dios dado ni sabiduría ni provecho.

Mahon

Dícese que ayer celebró una reunión el comité de esta ciudad titulado monárquico-liberal; que asistieron unas treinta y cinco personas, la mayor parte electores, y que si bien muchos asociados consienten en apoyar la candidatura ciudadelana, los hay tambien que se creen en el deber de votar la mahonesa, ó que por consideraciones que no son del caso, se abstienen de tomar parte en la lucha.

Unimos nuestros plácemes á los de las muchas personas sensatas que elojian como se merece la conducta digna de algunos distinguidos mahoneses, que llevados de su patriotismo y sin aspiraciones personales, se aprestan á defender con su valiosísima influencia los intereses de esta ciudad.

Si como esperamos, no faltan ejemplos tan elocuentes como este, serán pocos los mahoneses que tengan que acallar los gritos de su conciencia por su conducta en las próximas elecciones.

Desde la llegada á esta ciudad del nuevo Administrador de

esta Aduana don Timoteo de la Peña, son frecuentes las quejas que llegan hasta nosotros de respetables personas del comercio, á consecuencia de las molestias y obstáculos que opone al despacho de géneros.

En la mañana de este día, hallándose sobre el muelle una partida de cajas de azúcar procedentes del Depósito de esta ciudad, el administrador, sin dar previo conocimiento al dueño, y sin presenciario éste ni otra persona por él autorizada, ha dispuesto la apertura de las cajas, escediéndose indudablemente de sus atribuciones. Semejante proceder, no visto hasta ahora en esta Aduana, ha motivado justas reclamaciones por parte del propietario del género; y léjos de ser atendidas como era de esperar, ha insistido el administrador en su procedimiento, hasta el punto de que el comerciante se ha visto obligado á levantar acta notarial de tan estraña disposicion, y presentar el correspondiente recurso de queja.

Nos sorprende sobremanera que los funcionarios encargados de facilitar y favorecer el comercio, sean los que le entorpezcan, y deseamos que por quien corresponda se averigüen los hechos y se corrijan de la manera debida.

La Junta local de Instrucción pública, de conformidad con lo indicado por el Síndico del Ayuntamiento en una de las últimas sesiones, ha acordado pedir la creacion de una escuela de niños en el caserío de Llumesanans, á fin de que la enseñanza sea completa para los dos sexos, toda vez que hace poco tiempo se creó una escuela de niños solamente.

Celebraremos que cuanto antes se realice este acuerdo por lo equitativo que es en sí mismo y sobre todo por lo que ha de contribuir al desarrollo de la instruccion.

Todavía no se ha recibido aprobado el pliego de condiciones del Teatro; y la subasta, suspendida de orden del señor Subgobernador, continúa en el aire.

No dirán nuestros lectores que no se protejen los intereses de la Beneficencia. En algo se ha de conocer que disfrutamos de un gobierno liberal.

Ni que estuviéramos en los tiempos de Castañeira.

Hace algunos dias que ciertos pobres se vienen colocando en los sitios mas concurridos, con el objeto de pedir limosna, enseñando para escitar la caridad, deformidades repugnantes.

Esperamos que las autoridades corregirán estos abusos, contrarios á los bandos de policía y mucho mas contrarios á las costumbres de esta culta ciudad.

El día 22 del actual quedó recibida provisionalmente la sección

de la nueva carretera de Ciudadela, comprendida entre el puente de Ferrerías y la cuesta del Coll-rotj; habiéndose abierto al tránsito público desde el espresado día. La menor distancia de la nueva via y las pendientes que con ella se evitan ahorra media hora próximamente de camino.

El presidente de la Comisión de policía urbana con un vocal de la misma y el maestro don Miguel Carreras, pasaron ayer al vecino pueblo de San Luis, con el objeto de establecer las rasantes á que deberán sujetarse las aceras que se construyan en lo sucesivo, á medida que vayan renovándose los fróntis de las casas y fijar asimismo la alineacion de las calles. Este trabajo quedó terminado en la calle de Alemany y se principió en la calle de San Luis, debiéndose proseguir en breve para que quede definitivamente señalada la alineacion en las principales vias de dicho pueblo, evitándose las dudas y reclamaciones que surgian á menudo y que no podia resolver por sí solo el alcalde de barrio de aquel pueblo.

A instancia de D. José Morlá y Neto empresario del Teatro de esta ciudad en la anterior temporada debemos hacer constar, que, espedido en 30 de junio próximo pasado, obra en su poder un recibo firmado por el vocal de la Junta de Beneficencia encargado de dicho coliseo y el maestro á cuyo cargo corria el escenario del mismo, en el cual consta haber entregado dicho señor Morlá todos los objetos detallados en el inventario.

Ayer no recibimos á la hora acostumbrada nuestro telegrama á causa de una interrupcion sufrida en la línea telegráfica de Palma, cuya línea quedó espedita al anoecer de la misma tarde de ayer.

Segun vemos en «El Diario de Ciudadela» de ayer, en la reciente esposicion regional de Matanzas, ha sido favorecido con medalla de oro el calzado de la sociedad «Bartolomé Piris y compañía,» y con medalla de plata el turrón confeccionado por D. Bartolomé Salord. Ambos espositores residen en Ciudadela.

Relacion de los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor *Puerto Mahon*.

DE BARCELONA.

D. José Landino y su madre, un militar. Miguel Anglés y su hija, Pedro Canalet, Josefa Olivar y 4 hijos, Angel Gonzalez y esposa, Francisco Camps, Manuela Selleras, Práxedes Dalmedo, Miguel Riera, José Guillamet, José Salcedo, Antonio Anglés, Antonio Axala, tres marineros, Manuel Nuño, Francisco Rajas y esposa, un soldado, José

Bonet, Joaquin Vigo y un hermano menor y Antonio Llopis.

DE ALCUDIA.

D. Joaquin M.^a Tintoré, Catalina Ginart y un hijo, Juana Sureda, Ramon Duch, Juan Riera y una hermana, Bartolomé Pons, Sebastian Bennazar, Juan Horrach, Jaime Sansó, Juan Humbert, Juan Ballester, Gabriel Estrañy, Bernardo Roselló, Jaime Bosch, Bartolomé Tom, Francisco Femenías, Gabriel Gelabert, Juana Ximenez, Pedro Ballester y su esposa, Juan Ribot y tres individuos de tropa.—Total 58 pasajeros.

TELÉGRAMAS PARTICULARES DE EL LIBERAL

Cambios corrientes de la plaza de Barcelona del día de hoy.

Barcelona 27 (12'40 t.)
Mahon 27 (8'34 n.)

Efectos públicos.

DINERO.

Bolsin. Consolidado interior 26'57 1/2
Amortizable id. 42'75
Billetes hipotecarios de Cuba. 99'65

Acciones.

Banco de Barcelona. 195'00
Banco Hispano Colonial. 92'50
Ferrocarril de Barcelona á Francia 000'00
Id. Norte de España 123'65

Obligaciones.

Ferrocarril de Barcelona á Zaragoza, 3 p%, série A 64'25
Ferrocarril de Tarragona á Francia 3 p%. 65'90

Cambios.

Sobre Lóndres, 90 dias f.^a 48'50

Madrid 28, 10'45 m.

Mahon 28, 11'56 m.

Han desembarcado en Alicante 263 emigrantes procedentes de Oran, entre ellos cuatro de los prisioneros que se hallaban en poder de los insurrectos árabes, que han sido rescatados.

Llegan á Saida numerosas tropas francesas de refuerzo. Esto aumenta la confianza y hace que la emigracion de españoles se contenga, alistándose otra vez muchos para los trabajos en los espartales, interrumpidos al presentarse las hordas de los foragidos á las órdenes del feroz Abu-Hamema.

Asegúrase que la escuadra acorazada francesa del Mediterráneo irá en breve á las aguas de Oran.

TELEGRAMAS PARTICULARES
DE EL LIBERAL

Cambios corrientes de la plaza de Barcelona del día de ayer.

Barcelona 27 (12:40 t.)
Mahon 27 (8:34 n.)

Efectos públicos.

	DINERO.
Bolsin. Consolidado interior	26:40
Amortizable id.	42:75
Billetes hipotecarios de Cuba.	99:65

Acciones.

Banco de Barcelona.	195:00
Banco Hispano Colonial.	92:50
Ferrocarril de Barcelona á Francia.	000:00
Id. Norte de España.	123:00

Obligaciones.

Ferrocarril de Barcelona á Zaragoza, 3 p%, serie A.	64:25
Ferrocarril de Tarragona á Francia 3 p%.	65:90

Cambios.

Sobre Londres, 90 días f.	48:50
---------------------------	-------

Madrid 27, 10:45 m.
Mahon 27, 6:24 t.

Los moderados han desistido de celebrar su anunciada reunion electoral.

Esta tarde se ha reunido nuevamente el consejo de ministros para tratar de asuntos de interés.

Confírmase que Abu-Hamema se ha internado en el desierto á causa de la disidencia de sus parciales y de verse activamente acosado por las tropas francesas que, apesar de los grandes calores y de ser una época no apropiada para la guerra en aquellas regiones, no cesan en su cometido.

Los expedicionarios franceses han ocupado á Gabes.

Nada nuevo ha ocurrido en Oran en donde empiezan á tranquilizarse los ánimos en vista de los oportunos auxilios mandados por la Francia para asegurar la tranquilidad en aquella parte de sus colonias.

La Francia vigila tambien los perversos manejos de los partidarios del absolutismo desde la espulsion de D. Carlos.

Crónica marítima.

Movimiento del Puerto en el día de ayer.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Palma vapor-correo **Menorca**, cap. D. Miguel Tuduri, con 19 trip., efectos y la correspondencia.

Para Ciudadela paq. **Margarita**, pat. Nicolás Farnés, con 4 trip. y lastre.

Id. en el día de hoy.

BUQUES ENTRADOS

De Barcelona y Alcudia vapor-correo **Puerto-Mahon**, cap. D. Juan Thamás, con 24 trip., efectos y la correspondencia.

Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.

La beata Catalina Tomás, virgen.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Nuestra Señora del Refugio en las Concepcionistas.

SANTO DE MAÑANA.

Santa Marta virgen.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. y 55 m. Pónese á las 7 h. y 17 m.

LUNA.—Sale á las 6 h. y 31 m. de la M.—Pónese á las 7 h. y 57 m. T.

Anuncios.

Se recuerda á quien convenga que el vapor **MARIA** saldrá de Palma para Argel el jueves 4 del próximo agosto á las once de la mañana, pudiéndolo alcanzar perfectamente la carga y pasajeros que salgan el miércoles 3 en el vapor **MENORCA** que llegará allí de seis á siete de la mañana del mismo jueves.

SOCIEDAD ANONIMA
INDUSTRIAL MAHONESA

Se convoca Junta general ordinaria para el día 30 de Julio próximo á las cinco de la tarde á los fines siguientes:

- 1.º Proceder al nombramiento de un individuo de la Junta de gobierno.
- 2.º Aprobar el balance del año económico que termina en 30 de los que cursan.
- 3.º Acordar la distribucion del dividendo correspondiente al actual ejercicio y
- 4.º Discurrir y votar las disposiciones que se sometan á su juicio.

Dicha Junta tendrá lugar en el local desesiones de la sociedad, y si en el día señalado no pudiera constituirse, por no concurrir la mitad mas una de las acciones emitidas, se celebrará otra el día siguiente 31 á la misma hora, y sus decisiones serán valederas cualquiera que sea el número de accionistas que á ella asistan, de conformidad á lo prevenido en el artículo 13 de los Estatutos.

Se recuerda á los accionistas, que, con arreglo al art. 14 de dichos Estatutos, solo tendrán derecho á concurrir á las Juntas generales los que con quince días de antelación al que deba esta celebrarse, hayan depositado sus acciones en las cajas de la sociedad, y que los que sean apoderados de otros accionistas, deberán acreditar su representación por medio de poder ó carta firmada en que se les confiera esta facultad que podrán entregar al secretario hasta las 12 de la mañana del día 27 de julio próximo.

Los depósitos de las acciones se efectuarán en Mahon en poder del director don Juan Martorell y Caules, calle de Deyá núm. 19, y en Barcelona en el de D. Joaquín M. Tintoré y Mercader, calle de Mendizábal núm. 19, bajos.—Mahon 27 Junio 1881.—Por A. de la J. de G.—Juan Orfila, Srio.

Para vender.

Lo está un terreno de unas siete y media cuarteras situado cerca las delicias de Alayor y lindante con terrenos de D. Basilio Pons, otros de don Juan Salord y con el camino de s'Artigueta.

Para su ajuste dirigirse á l' amu de se Mola. 2

Casino El Recreo.

Por falta de licitadores no tuvo efecto la subasta para las obras que han de verificarse en este casino, anunciada para el día 24 de este mes; en su consecuencia y habiéndose reformado en parte el pliego de condiciones, se anuncia otra para el jueves próximo á las nueve de la noche bajo las mismas reglas establecidas para la primera.

Mahon 26 julio 1881.—P. A. de la J.—Gabino Sirvent, Srio.

BUENA OCASION

ventajosa para el que quiera establecerse.

Hay para vender un nuevo establecimiento de

CONFITERIA

con todos los aparatos y herramientas propias para este ramo.

Informarán en esta imprenta.

Oficial barbero

En la peluqueria de P. Sanz, calle Nueva n.º 43, se necesita un oficial barbero ó aprendiz, bien sea para todo estar ó bien para sábados y domingos.

Pérdida.

Se ha extraviado un baul con varias ropas de uso á uno de los pasajeros que condujo el vapor «Menorca» en su último viaje procedente de Palma. La persona que por equivocacion lo haya recogido puede dar aviso á esta imprenta donde le informarán de su dueño.

TRATADO DE
MAGIA BLANCA

Precio: 10 rs. ejemplar.

Véndese en Mahon imprenta de El Liberal, y en Ciudadela en la de Salvador Fábregues.

EL ECO

DE LA

ZAPATERIA

Se publica en Madrid los días 1.º y 16 de cada mes, constituyendo estos dos ediciones: Económica y de Lujo.

Precios de suscripcion.

Edicion económica.—Año 11 rs.—Semestre 6.—Trimestre 4.—Extranjero y Ultramar, año 24.—Número suelto 2.

Edicion de lujo.—Año 50 rs.—Semestre 26.—Trimestre 15.—Extranjero y Ultramar 6 pesos fuertes año, 3 1/2 Semestre y 2 Trimestre.—Número suelto 4 reales.

Los suscritores á la edicion Económica tienen derecho á recibir el número de 1.º de mes acompañado de un buen pliego de patronos.

Los abonados á la de Lujo recibirán ademas de esto, el número del 16, y con él otro gran pliego de patronos y un Figurin litografiado representando los calzados de mayor novedad y mas gusto.

Se admiten suscripciones en Mahon, imprenta de EL LIBERAL, y en Ciudadela en la de D. Salvador Fábregues.

No se sirve la suscripcion cuyo importe no sea adelantado.

SODA REFRESCANTE
Ó GASEOSAS EN POLVO

Caja de 12 gaseosas 1 real de vellon.
Farmacia de Bofill, Infanta 10.

EN LA IMPRENTA DE este periódico se admiten suscripciones á toda clase de obras y periódicos tanto nacionales como extranjeros, importe adelantado.

IMPRENTA

DE

EL LIBERAL

Calle de Gracia, 27.

MAHON

En este establecimiento se hallan de venta á peseta cada ejemplar las obras siguientes:

- La vida es sueño, por M. Cubas.
- Pieles rojas y pieles blancas, por E. Chevalier.
- El domador de búfalos, por id.
- La bruja de Chamberi, por Pedro Escamilla.
- El guardian de los Gerónimos, por id.
- El barranco de las ánimas, por id.
- Las chulas, por id.
- La camisa de la Lola, por id.
- El hijo del ladron, por Tarrago y Mateos.
- Bug-Jargal, por Victor Hugo.
- El ángel de las praderas, por B. E. Revoil.
- Los manchegos en el Polo Norte, por Santoval.
- El millon de Solomo, por id.
- Benjamina, por el R. P. Juan José Franco.
- Pablo y Virginia, por Jacobo B. Enrique de Saint Pierre.
- El maestro de escuela, por Enrique de Kock.
- El hijo de mi mujer, por Paul de Kock.
- La joven de las tres enaguas, por id.
- Un joven simpático, por id.
- Bigote, por id.

LÍQUIDO PARA BORRAR LA TINTA

Véndese en esta imprenta.

FÉES DE VIDA

Véndese en la imprenta de este periódico al precio de DOS CÉNTIMOS de escudo (cinco cént. de peseta) ejemplar.

D. Juan J. Rodriguez, calle de Isabel II, n.º 46, compra cupones de la Renta perpétua interior y exterior, de Obligaciones de ferrocarriles y toda clase de valores. Tambien compra moneda francesa, americana é inglesa.

EL LIBRO VERDE

Sátiras de QUEVEDO.

Precio 12 rs. imprenta de EL LIBERAL.

Cartas de Visita

Imprenta de Fábregues.

MAHON, 1881.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES,
Gracia, 27.